



### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 pias.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración

### REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

JUEVES 27 DE ABRIL DE 1899

### CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## LABORATORIO BACTERIOLOGICO

DEL DOCTOR LEOPOLDO CANDIDO

Tratamiento moderno de las enfermedades crónicas y rebeldes

CONSULTORIO MÉDICO

Centro general de vacunaciones

Horas de consulta y curación de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde

MURALLA DEL MAR, 33

Vacunas.—De ternera contra la viruela, antirrábica y contra las enfermedades de los ganados.

Sueros.—Normal, antidiptérico, antituberculoso, antiestreptococcico, polivalente y artificial de Cheron.

Jugos orgánicos.—Aplicación para el método Brown Séquard por la vía hipodérmica y por la vía gástrica.

Todos estos remedios se aplican en el Consultorio y a domicilio, y se expenden por cajas de seis ó más tubos ó ampollas, á los señores farmacéuticos.—Se practican análisis de líquidos orgánicos, esputos, etc.

Para informes y pedidos al DOCTOR CANDIDO

MURALLA DEL MAR, 33

CARTAGENA

Teléfono número 30.—Dirección Telegráfica: Dr. Cándido

## VENGA EL REMEDIO

La cuestión de subsistencia constituye una serie de problemas cuya solución no es otra que ésta: Guerra al consumidor.

A poco que se profundice en este asunto, se observa que el objetivo de la campaña es el bolsillo; á él se dirigen todos los golpes de frente unas veces y de soslayo otras.

Que muchos artículos alimenticios están adulterados no es cosa nueva. Hay quien vende la leche con agua; marina hemos visto que contiene materias extrañas; hay azúcar que parece tierra, café con bruido en moide, vino agudo, y otra porción de cosas que no son lo que parecen ni parecen lo que son.

Todo esto se hace ad maiorem ganancia de los vendedores que no tienen conciencia; y a trueque de saquearnos el bolsillo, hay quien atenta á la salud del prójimo.

Pero las adulteraciones no bastan; ellas dan rendimientos que no se compaginan con las aspiraciones de satisfacerlas, se echa mano de otro procedimiento que constituye una nueva explotación del consumidor. Nos referimos á las mermas del peso, que si no se ofendieran los que echan mano de ese censurable procedimiento para lucrarse, las llamaríamos estafas.

Cada cual pesa como quiere, usa la balanza que más le acomoda y emplea las pesas que le da la gana; en esto hay libertad completa y así se despachan á su gusto los que venden.

Hay un refrán que dice que «en el despacho está la ganancia», pero se ha hecho antiguo. Ahora donde está la ganancia es en el peso y en las trampas que se le adicionan, que no son pocas ni de escasa valía.

¿Y los platillos? ¿Y las pesas? Aquellos recomendados y éstas faltas contribuyen a la estafa total.

Los vendedores ambulantes no usan el kilo; para ellos la ley que puso en vigor las unidades métri-

cas es una ley de papel de estraza que de nada sirve; aferrados a la antigua libra, antes se dejarán cortar la mano derecha que dar un kilo al consumidor aunque lo pague.

Y si dieran la libra justa, menos mal. Pero no es así; los vendedores han reformado el sistema antiguo de pesas y medidas y han fijado la libra en cuatrocientos gramos.

¿Que esto es un escándalo? Bien ¿y qué? Mientras el vendedor pueda dar gato por liebre y tenga ocasión de recortar á la libra castellana sesenta gramos lo seguirá haciendo sin rebozo, como ahora lo hace.

Otra cosa sería si hubiera alguien que le fuese á la mano.

Pero no lo hay, y sigue la estafa.

## La suerte suprema

Sereno, altivo, valiente, llega el torero á la fiera; despliega el trapo, y espera del toro el ímpetu ardiente.

Brama el bruto y se revuelve contra el hombre, que le incita, el rojo percal le irrita y fiero á la lucha vuelve.

Y una y otra vez burlado crece en furia y ardimiento, y más su empuje es violento y más su ímpetu es airado.

Cuadra el diestro; y al clamor que los ámbitos atrepa, el toro muere, la arena á los pies del matador.

A. L.

## LOS FESTEJOS

La impresión que nos ha dejado la junta magna celebrada ayer en el Ayuntamiento es inmejorable. Después de esa junta y una vez formada la comisión salda de su seno, puede decirse rienda al entusiasmo. ¡Ya hay festejos!

No los hay aun, pero los habrá. La comisión, compuesta de personas inteligentes, valiosos, que sienten por esta tierra verdadero cariño y han de mostrar empeño por salir airoso con su cometido, son garantía de que el pro-

grama será selecto como lo pudiera desear, dentro de lo posible, el gusto más exigente.

Los concejales que asistieron á la reunión y el Alcalde, en primer lugar, han prometido á la comisión el apoyo más decidido.

El ímpetu está dado, el móvil ha salvado el punto muerto, se desliza sin resistencia y no se han de necesitar grandes esfuerzos para hacerle conservar la velocidad con que arranca.

El Ayuntamiento ha cumplido con su deber poniendo los medios para que la ciudad tenga lo que desea. La comisión se dispone á cumplir el suyo. La prensa ha tiempo que realiza el de mantener el fuego sagrado. Solo falta que el comercio, la industria, las sociedades de recreo y las personas que por su posición puedan contribuir materialmente al mayor esplendor de las fiestas se decidan á prestar ayuda.

Se va á acabar el Cartagena tiene alientos bastantes para llegar á donde otras poblaciones menos populosas. Para nosotros es indudable el resultado de la prueba. La victoria es segura si en ella se interesa la industria y el comercio como se han interesado el Ayuntamiento y la comisión.

La victoria es segura, repetimos; pero conste también que es necesaria, por que de no quedar victoriosos jamás nos curaríamos del fracaso.

Sería ridículo que la rumbosa Cartagena fracasara en la empresa.

## LA RIQUEZA OCULTA

Con este epigrama publíca un buen escrito artículo nuestro colega «La Correspondencia de España», haciendo atinadísimas consideraciones, para llevar á cabo el descubrimiento de la riqueza territorial oculta, y clasificación de las cuotas debidas y sustraidas á la obligación tributaria en el reparto de las restantes contribuciones.

Creemos como el popular periódico madrileño que la investigación tiene todos los inconvenientes que se quiere y pueda imaginar, cuando depende directamente del Estado.

Pero si se entregara á los mismos interesados en el reparto de la contribución, esas dificultades desaparecerían todas, y pronto.

El reparto de la contribución territorial debía hacerse por los mismos contribuyentes de la zona, y la aplicación de las cuotas mediante la propuesta de los sindicatos correspondientes.

Estamos perfectamente de acuerdo con «La Correspondencia de España».

## COSAS VARIAS

¿Dónde se halla el altar más asustado del mundo?

En la iglesia de Nuestro Salvador, en Moscú. Esta iglesia fué construida para conmemorar la liberación de Moscú de los franceses, y costó más de tres cuartos de millón de esterlinas en sobrepujándose en belleza ninguna iglesia de los tiempos modernos. Se halla junto al Kremlin, y las planchas doradas de su cúpula son visibles desde todos los lados de la ciudad.

Su altar que es una combinación de piedras preciosas y esculturas de mármol, habiendo sido enriquecido con doradas imágenes, plateados ornamentos, y su valiosa sagrada pintura costó próximamente 100.000 esterlinas. Se invirtieron 900 libras de oro en las planchas de la cúpula, y hay objetos por valor de más de 300.000 esterlinas.

1,200 candelabros de oro sostienen velas bajo la cúpula y toda la vagilla usada por el clero es de oro macizo.

La Iglesia tiene capacidad para 10000 personas.

### Un corresponsal sentenced to muerte

Mr. James J. O'Kelly, miembro en la actualidad, del Parlamento por Roscommon (Norte) hace 25 años se hallaba de corresponsal especial de un periódico americano en Cuba, durante la guerra separatista. Fué arrestado como espía y arrojado en una prisión y sentenced to muerte.

Fué conducido al lugar del suplicio, donde se hallaba formado el cuadro y esperándole el pelotón encargado de su ejecución, cuando llegó el ómnibus norteamericano y evitó la ejecución.

### Sentencia de muerte

En el Tribunal Central de la criminal de Londres, se ha visto la causa seguida contra F. J. Andreu, por muerte de su mujer, en 15 de Marzo último.

El acusado permaneció tranquilo durante la vista, y manifestó que prefería la pena de muerte, á la de reclusión perpetua «lo mas pronto posible, mejor.»

Mr. Justice Gratham, que presidía dijo que éste era uno de los mas crueles asesinos que encontraba en su carrera, «y que era inútil gastar palabras con un hombre como el preso.»

Luego de sentenciarle á muerte, añadió:

«Plegue á Dios tener misericordia de su alma.»

Palabras que significan que el sentenced no debe esperar gracia de la justicia de la tierra.



Luis IX de Francia.

27 de Abril

Por su acendrada religiosidad, y por los sacrificios á que se sometió para arrancar del poder de los infieles el Santo Sepulcro, Luis IX, de Francia, mereció ser canonizado por nuestra Iglesia, gracias á lo cual ocupa puesto distinguido en el año cristiano, recompensa sobradamente merecida por tan virtuoso y excelsísimo varón.

Como guerrero, político, legislador y amante de cuanto tendiera al mejoramiento del bienestar y educación de sus súbditos, también ocupa lugar muy distinguido el santo Rey.

Como guerrero, sus expediciones á Tierra Santa, y su permanencia de siete años en Palestina, pusieron de relieve su valor personal y su pericia en la dirección de los combates, aunque en ellos fué bastante infortunado; como político y legislador, hizo aplicar la legislación romana de Justiniano, y dictó sabias ordenanzas, cuya principal misión era poner freno á la vanidad de la justicia, á la avaricia de los acreedores, á los desmanes de los usureros, además de regular y restringir los castigos que se imponían por deudas; y como amante del mejoramiento de las cosas, fundó en París una biblioteca

764

pública, un asilo de ólégos, protegiendo además, al célebre colegio La Sorbona, fundado durante su reinado por Roberto de Sorbon.

Tan escarcelado y piadoso monarca nació en Polisy el 27 de Abril de 1215 y ocupó el trono de sus mayores siendo casi un niño, por lo que hasta que fué mayor de edad, su reinado vióse continuamente preso de intestinas discordias.

A los 19 años de edad, contrajo matrimonio con Margarita de Provenza.

Su primera expedición á los Santos Lugares, tuvo origen en una promesa hecha estando gravemente enfermo; su madre, D.<sup>a</sup> Blanca de Castilla, su esposa y los principales magnates de la corte, le rogaron encarecidamente desistiera de la cruzada, pero él, firme en sus propósitos, la llevó á cabo, teniendo la mala fortuna de ser derrotado y hecho prisionero.

Rescatado á cambio de la entrega de Damietta, se estableció en Palestina, donde vivió cuatro años dedicado á fortificar las ciudades que se hallaban en poder de los cristianos.

La noticia de la muerte de su madre le hizo regresar á Francia y desde entonces vivió en medio del mayor recogimiento y vistiendo trajes desprovistos de galas y riquezas.

Hasta primeros de Julio de 1270, no se ocupó más que del Gobierno de sus súbditos, dotándoles de sabias leyes y de centros cuyos fines no eran otros que fomentar las riquezas y mejorar las costumbres.

En la fecha mencionada partió definitivamente á Tierra Santa para pelear contra los sarracenos, y cerca de Túnez, el 25 de Agosto del mismo año, pereció víctima de una terrible epidemia desarrollada entre los cruzados.

Hernando de Acevedo.

(Prohibida la reproducción.)

## CRÓNICA PARISIÉN

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

SUMARIO: De quién sino de ellas.—La Srta. Pardo Bazán.—No es palana.—La heroína del día.—En la Sociedad de Conferencias.—Lo que, dice la conferencia.—¿Lo que me volverá.—Impresiones generales.—¿Cómo la sintetiza un escritor.—(Para Charcoff)—Banquetes y recepciones.—Hombres y... mujeres.—El feminismo.—Dreyfus y «Le Figeur».—Eduardo Pallares.—Un buen amigo.—Un congresista internacional.—Peste bubónica.—Un susto.—Cosas de ellas.—De paseo!

Siendo esta una carta destinada á ser leída por españoles, ¿de qué hemos de hablar en primer término, sino de nuestra compatriota (no «palana», como ahora la deslucen aquellos escritores, aun los nacidos en Andalucía) do D.<sup>a</sup> Emilia Pardo Bazán.

Como proyecta en mi anterior, la literatura gallega ha sido el suceso del día en esta Babilonia tan amiga de los artistas, tan novelera, y tan hospitalaria.

El martes era extraordinaria la animación que había en el gran salón de la Sociedad de Conferencias, donde había anunciado la suya la Srta. Pardo.

Damas elegantísimas, que ponia española, italiana y rusa, que en masa, todos los americanos de las repúblicas españolas que aquí residen, desde el Barón Ricardo hasta Antonio Boehm, en su día de Petit, y que, muy agraciado, por su corteja, y sus millones, todos los literatos de más renombre desde Jules Lemaitre y Kipling, hasta Erna-